
НОВАЯ ЖИЗНЬНОВАЯ ЖИЗНЬ
№ 49 (9854) 5 ДЕКАБРЯ 2024 ГОДА№ 49 (9854) 5 ДЕКАБРЯ 2024 ГОДА 1111

Вместо вожатых — 
командиры

На осенних каникулах наш 
юнармейский отряд «Ратник» 
участвовал в районной военно-
патриотической смене «Служить 
России» в центре «Патриот».

Я очень люблю этот центр, по-
этому с нетерпением ждала осен-
них каникул. Так как смена была 
военно-патриотическая, наши 
отряды назывались взводы, во-
жатые – командиры. Денис Хлы-
новский стал командиром нашего 
взвода.

Два дня педагоги проводили с 
нами занятия, на которых мы го-
товились к преодолению полосы 
препятствий. Мы занимались 
стрельбой, тактической подготов-
кой, разборкой и сборкой автома-
та Калашникова и магазина, ори-
ентированием на местности, так-
тической медициной, строевой 
подготовкой и ещё запускали 
дроны. А вечером нас ждали мо-
лодецкие игры со всей ротой. 

На следующий день — ранний 
подъём и слегка тяжёлая зарядка 
на улице, которая начиналась с 
пробежки, а заканчивалась отжи-
маниями и ходьбой гуськом. 

Несмотря на тяготы утренней 
зарядки, я её очень любила. После 
зарядки мы шли на завтрак, кор-
мили нас вкусно, так что ни один 
боец не был голодным. 

В свободное время мы обща-
лись, ходили в гости к другим 
ребятам и пели песни, а руково-
дители, живущие в соседней ком-
нате, через стенку оценивали наш 
вокал. 

На третий день мы отправи-
лись на полосу препятствий, но 
нас, и в особенности меня, ждала 
неприятная ситуация: команда 
для прохождения трассы должна 
состоять из четырёх человек, а нас 
от юнармейского отряда школы 
приехало пятеро, и меня разлучи-
ли со своим отрядом, чтобы я 
прошла трассу с отрядом «Держа-
ва», потому что у них не хватало 
одного человека для полного со-
става. Трасса была несложная и 
интересная, мы легко с ней спра-
вились. 

После полосы препятствий 
меня поставили на пост дневаль-
ным, чтобы я следила за порядком 
и в случае необходимости могла 
дать информацию командирам. 

Во время смены на вечерних 
мероприятиях мы выступали с 
творческими номерами, танцева-
ли, играли и снова танцевали. А 
когда нас отправляли спать после 
отбоя, все восторженно обсуждали 
события, произошедшие за день 
и никак не могли поверить, что 
вскоре мы все разъедемся по до-
мам. 

Мне безумно понравилась эта 
смена, ведь я смогла научиться 
новому, приобрести новых дру-
зей, накопить яркие воспомина-
ния и провести время со своим 
отрядом, что для меня очень 
важно.

Анастасия ГРЕКОВА, 
Каргаполовская школа

Подвиг, который вдохновляет
Наша Сузунская школа №1 

присоединилась 13 ноября к 
Всероссийскому образовательно-
патриотическому проекту «Парта 
Героя». У нас прошло знамена-
тельное событие – торжественное 
открытие «Парты Героя» в па-
мять о выпускнике школы Вале-
рие Андреевиче Сёмочкине, по-
гибшем в ходе специальной во-
енной операции. 

Парта Героя – это ученический 
стол, на котором размещена фото-
графия Героя, информация о его 
биографии и заслугах.

Право открыть парту было 
предоставлено родителям Вале-
рия: Оксане Александровне и 
Андрею Филипповичу Сёмочки-
ным. 

30 сентября 2022 года, не до-
жидаясь призыва в рамках частич-
ной мобилизации, Валерий Ан-
дреевич добровольно прибыл в 
военный комиссариат Сузунского 
района и заключил контракт с Во-
оруженными силами Российской 
Федерации. Считал, что просто 
обязан быть вместе с другими в 
такое непростое время. Служил 
рядовым мотострелковой бригады 
сухопутных войск. Погиб пятого 
декабря 2022 года в населённом 
пункте Луганской Народной Рес-
публики во время артиллерийско-
го обстрела. Награждён орденом 
Мужества посмертно.

Во время торжественного ме-
роприятия открытия парты Героя 
прошло ещё одно важное событие. 
Председатель Совета депутатов 
Сузунского района Андрей Бори-

сович Севрюженко и военный 
комиссар Сузунского района Ва-
силий Леонидович Радаев вручи-
ли государственную награду учи-
телю школы Ольге Владимировне 
Мандровой — маме воина, кото-
рый отдал свою жизнь за Родину. 
Указом Президента Российской 
Федерации Иван Александрович 
Мандров представлен к государ-
ственной награде – ордену Муже-
ства посмертно. 

Проект «Парта Героя» — это 
формирование уважения к исто-
рии своей страны и патриотиче-
ского отношения к Отечеству. 

«Мы сохраняем память о тех, 
кто отдал свою жизнь за Родину. 
Ученики будут знать биографию 
своего земляка, который учился в 
нашей школе, его подвиг, совер-
шённый в ходе СВО, и гордиться 
им», — поделилась своим мнением 
ученица Виолетта Некрасова. 

А Владислав Семакин добавил: 
«На этой парте находится инфор-
мация о Герое нашего времени. 
Здесь фотографии, цитаты и вос-
поминания о подвиге, который 
вдохновил многих сослуживцев 
Валерия Сёмочкина. Каждая де-
таль, каждое слово на парте напо-
минает нам о важности помнить о 
героях современности и прошло-
го».

Память о воинах, павших за 
мир, сохранится в сердцах тех, кто 
их знал, и тех, кто продолжает 
служить ради мира и безопасно-
сти!

Виолетта СОБИНА, 
Сузунская школа №1

Мое первое интервью
— Мам, я сейчас не просто твой 

сын, а юный корреспондент, и 
буду у тебя брать интервью.

Мою маму трудно удивить, она 
сразу поддержала игру. 

— Согласна. Итак, Дмитрий Вла-
димирович, что тебя интересует? 

— Тебе нравится слово «хобби»? 
— Хорошее слово, потому что 

обозначает любимое занятие. 
У моей мамы много любимых за-

нятий: она вкусно готовит, особенно 
мы любим разные «вкусняшки». У неё 
я научился делать «сладкую вату» и 
леденцы. Мама любит заниматься 
садоводством, у нас столько цветов! С 
компьютером и со смартфоном она – 
«на ты», любит водить автомобиль. И 
это при её занятости: она и учитель, и 
руководитель школы! 

— А в детстве какие у тебя были 
любимые занятия? 

— Я очень любила и люблю петь, 
недаром это увлечение переросло 
в мою первую профессию, я окон-
чила Новосибирское культпросвет-

училище. Цветы всегда любила 
разводить. Сейчас мои любимые 
цветы — гортензии и флоксы. Я 
люблю ухаживать за ними, что на-
зывается, отдыхаю душой. 

— Получается, что хобби прош-
ли испытание временем и сохрани-
лись? Мам, а ведь у нас, твоих де-
тей, интересы совсем другие: и у 
Даяны, и у меня, и у Златы. 

— Да, у вас свои увлечения. И 
это нормально. Хорошо, что они 
есть. А вот главное — активное 
участие в жизни, трудолюбие у вас 
тоже есть. Меня это радует. И на-
деюсь, что на всю жизнь. 

— Спасибо, Анастасия Валерь-
евна, за беседу. А что у нас на обед? 

— В холодильнике найдёшь. 
Этот разговор вёлся по теле-

фону, потому что маму мы видим 
только вечерами из-за её занято-
сти — наверное, тоже хобби. 

Дмитрий СЕЛИВАНЕНКО, 
Маюровская школа

Опыт работы в команде
Первая контрольная точка для 

одиннадцатиклассников пройде-
на: итоговые проекты созданы, 
распечатаны и успешно сданы. 

Мне всегда нравилось писать 
проекты. Даже в начальной школе 
я каждый год участвовала в на-
учно-практических конференци-
ях, иногда занимала призовые 
места. В старших классах ничего 
не изменилось, мне всё так же 
нравится заниматься подобной 
деятельностью, создавать что-то 
новое, доносить свои идеи до 
окружающих меня людей.

В этом году создание итогового 
проекта стало для меня ещё более 
ценным опытом, чем могло бы 
быть. А всё потому, что это была 
групповая работа по созданию 
мультимедийного пространства в 
школе «Проект на миллион». Мы 

с одноклассниками разделили 
между собой обязанности, и каж-
дый занимался тем, что должен 
делать. Не было паники и пере-
живаний, что что-то не успеешь, 
потому что нас в группе было аж 
четыре человека — как оказалось, 
этого достаточно, чтобы у каждого 
появилось своё небольшое, но 
важное задание. 

Я занималась написанием вве-
дения и заключения, а также 
созданием презентации, буклета 
и флаера к нашему проекту. Мне 
нравится как писать, так и созда-
вать, поэтому работа у меня шла 
хоть в некоторых моментах и 
медленно, но всё же уверенно. 
Проектом я занималась даже лёжа 
в больнице (двухсторонняя пнев-
мония всеми силами пыталась 
меня отвлечь, но я не сдавалась). 

А выписали меня только за пару 
дней до защиты.

Вот на этом моменте мне стало 
немного страшно. Как же мы бу-
дем защищать? Репетиций прак-
тически не было, текст защиты 
только в процессе заучивания. 
Волнительно. 

Но вопреки всем моим пере-
живаниям, защита прошла отлич-
но. Мы были последними, поэтому 
мандраж, даже если в начале 
действительно присутствовал, к 
тому времени, когда настала наша 
очередь, исчез совсем. 

Как итог — старания не прош-
ли зря. Проект понравился комис-
сии, а я получила бесценный опыт 
работы в команде и создания 
чего-то нового.

Виталина ОЙЛЕР, 
Сузунская школа №2

Меню для мамыВноябре в нашей школе 
прошёл праздник, посвя-
щённый Дню матери. 

Всё было так интересно! При-
шло много мам, их посадили за 
красиво украшенные столы и дали 
меню, в котором были записаны 
выступления ребят под названия-
ми блюд, и мамы выбирали их.

На празднике пели душевные 
песни, читали красивые стихи, про-
водили интересные конкурсы. Наш 
класс исполнил песню «Мама». Мно-
гих мам эта песня затронула. Навер-
ное, они вспомнили своих мам, себя 
в детстве. А после того, как один та-

лантливый мальчик спел песню 
«Дарите мамочкам цветы», наш класс 
раздал мамам леденцы в виде цветов. 

Праздник получился трогатель-
ным, интересным и замечательным! 
Анна-Виктория САВОСТЬЯНОВА, 

Шарчинская школа

Опыт работы в команде
А выписали меня только за пару 

лантливый мальчик спел песню 

училище. Цветы всегда любила 


